L'ACTION FRANÇAISE

4 € I N° 2884 I 68° année I Du 17 au 30 avril 2014 I Paraît provisoirement les premier et troisième jeudis de chaque mois I www.actionfrancaise.net



Le poids de l'euro : Les nations se rebiffent !

L'ESSENTIEL

✓ ÉCONOMIE
Binôme inédit à Bercy p. 2
✓ VIE FRANÇAISE
Valls fossoyeur de l'État p. 4
Familles : métamorphoses p. 5
Trisomie 21 ; utopie assassine p. 5
✓ MONDE
Jean-Pierre Chevènement :
l'Europe au défi de l'histoirep. 6
Succès de Viktor Orban :
le message de Budapest p. 6
Le sang coule en Ukrainep. 7
L'État dans les mailles
de la Toilep. 8
Québec : gifle électorale
pour les souverainistesp. 9
✓ IDÉES
Denis Diderot,
le philosophe débraillé p. 10
Louis de Bonald, la contre-révolution intégrale . p. 11
✓ ARTS & LETTRES
Musiques de Pochep. 12
Tartuffe ou l'imposture p. 12
Redonner sens au monde p. 13
✓ HISTOIRF
V 1110101112
Les mousquetaires aux Invalidesp. 14
Droit de vote des femmes :
une imposture républicainep. 14
✓ COMBAT
Fête de Jeanne d'Arc p. 15
✓ ENTRETIEN
Sandrine Pico-Deprez :



le sortilège républicain »p. 16

l'Alliance royale veut « rompre



Peau neuve

L'ACTION FRANÇAISE 2000 va changer de présentation. Ce numéro 2884 que vous tenez en main est le dernier de son espèce. Pourquoi changer ? Pour apporter aux lecteurs une information plus dense, plus riche, plus dynamique. Plus dense avec des articles plus courts ; plus riche avec un dossier systématique ; plus dynamique en poursuivant la complémentarité entre le site de l'Action française (www.actionfrancaise.net) et son journal. L'Action Française 2000 est un journal "de combat", comme notre nouveau gouvernement : si ce dernier n'a pas encore fait ses preuves, sinon celle d'être

tristement semblable aux précédents, notre journal, lui, peut s'enorgueillir de sa longévité et de la permanence de ses engagements. Depuis sa creation, L'Action Française 2000 s'est efforcé d'accompagner le débat intellectuel français, en rendant compte du mouvement des idées et en replaçant constamment la réflexion royaliste comme une perspective normale du débat ; il a aussi examiné la place de la France dans le concert des nations, rendu compte des évolutions géopolitiques et regretté les choix hasardeux ou antinationaux de nos dirigeants successifs; enfin, il a toujours tenu sa position d'observateur éclairé, refusant le jeu des partis et des adhésions partisanes, se donnant toujours le temps d'exposer les principes et d'analyser les propositions, sans trancher en fonction des passions du moment. Dans sa nouvelle formule. L'Action Française 2000 poursuivra cette ligne éditoriale, réaffirmant que « tout ce qui est national est nôtre » : l'évolution des institutions comme les nouveaux faits de société, notre souveraineté en souffrance comme l'économie mondialisée, et surtout l'avenir de l'intelligence, comme s'appellera désormais la rubrique consacrée aux idées et aux débats. À la faveur de sa nouvelle formule, le journal accueillera de nouveaux collaborateurs le combat est ancien mais les troupes toujours renouvelées - et ces pages sont un trait d'union.